

El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120
Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO AGRUPACIÓN DE PALMA

Convocatoria

El lunes próximo, día 16 Octubre á las ocho de la noche, celebrará esta agrupación asamblea general para dictaminar sobre las elecciones municipales.

Se encarece la puntual asistencia á todos los afiliados.

El Comité.

Esta entidad en la última asamblea celebrada al efecto con el objeto de tratar sobre las próximas elecciones municipales, tomó el acuerdo de tomar parte en la lucha electoral y presentar candidatos en los distritos 2.º, 3.º y 7.º Fueron elegidos por mayoría de votos, para el distrito 2.º Francisco Roca Hernandez; y para el 3.º Sebastián Crespi Boscana.

Respecto al nombramiento del candidato del 7.º, aun no se ha dictaminado.

Sabemos que todos los socialistas cumplirán sus deberes. Solamente nos limitamos hoy á recordar á todos los compañeros que simpatizan con nuestras ideas, que los partidos burgueses se preparan para reñir cruenta batalla y que las fracciones monárquicas hasta ahora divididas se han unido todas como un solo hombre, para hacerse feudos de la administración municipal. El Partido Republicano hace esfuerzos preparándose para la defensa de sus candidatos; todos trabajan con desesperado ahínco para salir triunfales.

Es, por consiguiente, necesario que redoblemos nuestros esfuerzos á fin de que la cercana lucha electoral sea provechosa á la causa de los trabajadores.

Que nadie de los que tengan conciencia de lo que significa la candidatura que presenta un partido de clase representado por la clase obrera, en frente de la candidatura de un partido burgués, representado por la clase capitalista, escatime su cooperación recomendando por todas partes la Candidatura Socialista única de verdad que defiende los intereses de los trabajadores.

¡Electores de los distritos que vamos á tomar parte en la lucha, preparaos que poco tiempo falta!

La sociedad actual y el socialismo

Lo sociedad presente como todas las que le han precedido tiende inevitablemente á desaparecer, dejando solamente de ella, páginas negras en la historia. Desaparecerá á pesar de todos los esfuerzos que haga la burguesía, el clero y el

militarismo fieles aliados, para que quede tal cual está, porque así lo quiere la ley de la evolución de los pueblos, porque por el constante progreso de las ciencias en su más amplio sentido de la palabra, hace que los hombres se instruyan en un sentido verdadero, basado en lo real y positivo. Desaparecerá porque la constante progresión de las maquinarias tienden á facilitar la producción y disminuir la fuerza humana, y por lo tanto hacer del trabajo pesado y mal repartido, un trabajo agradable y necesario para la vida, repartido como un deber entre todos los hombres.

Así como el pueblo de Esparta luchaba contra los de Atenas en Grecia para conquistar sus derechos pisoteados por los segundos ó igualarse; los plebeyos ó clase media conjuntamente con los esclavos, luchaban contra los patricios porque estos eran dueños de los poderes y por consiguiente dueños de los plebeyos y esclavos, los vasallos ó pobres conjuntamente con la clase media, luchaban contra el feudalismo ó los dueños de los segundos; en dicha lucha que como siempre triunfaba la clase pobre, el triunfo les correspondió á estos pero como la clase media ó la burguesía fueron más inteligentes, se posesionó del poder, llegando por último á formar la sociedad actual con sus dos clases.

Pero esta sociedad también tiende á desaparecer como dije más arriba, el poder de la burguesía no es suficiente para dirigir la sociedad, como vemos, las dos clases ricos y pobres están separadas profundamente; el interés es antagónico, los pobres trabajan y los ricos se apropian del producto que le debía corresponder á ellos; los primeros gozan de todas las comodidades, viviendo en la mayor abundancia, divirtiéndose en todas formas; los segundos viven en la mayor miseria, faltándoles los primeros alimentos para vivir, teniendo que vivir peor que animales, en covachas anti-higiénicas sin aire ni luz; es inútil enumerar ó describir todo lo relacionado con la diferenciación de las clases existentes, basta una observación en la vida de una y otra respectivamente.

La sociedad actual está agonizando porque ya está en su seno la forma más ó menos vaga de la sociedad que la sustituirá, siendo el socialismo una fuerza reconocida, quien realizará esta transformación, esta obra grandiosa, noble y justa, llegando por último á la realización del fin que lo guiaba: el colectivismo.

De la forma con que será la sociedad futura; en sus más mínimos detalles, no se puede decir nada, pero sí á grandes rasgos se puede asegurar que no existirán ni ricos ni pobres, ni patronos ni obreros ni (succhisni) militares ni clérigos. La clase que formará esa sociedad será una sola: la productora y la que gozará de los productos de su trabajo.

Luchemos para que el advenimiento de la sociedad futura sea un hecho lo más pronto po-

sible, para acabar con nuestra mísera situación de esclavos modernos, y conquistar nuestros verdaderos derechos del hombre.

¡Viva el socialismo!

M. Blanchetti.

NOTAS SUELTAS

Porque la Federación socialista del Sena dió un voto de censura al Alcalde de París junto con dos concejales más que, perteneciendo al Partido, habían faltado á la Organización del mismo, cuando la visita de D. Alfonso á la capital de Francia realizando actos en desacuerdo con las convicciones que profesa todo aquel que milita bajo la bandera roja, la prensa monárquica ha hecho correr un artículo publicado por *El Imparcial*, en el cual se quiere poner de vuelta y media á nuestros camaradas de aquella federación, pretendiendo ridiculizarlos haciendo resaltar en tono trónico, que el voto de censura lo ha dado un partido de hombres libres.

Pues, si señor. Libres para todo aquello que suponga liberrimima voluntad, siempre que esta no traiga aparejada el predicar una cosa y practicar la contraria.

Porque entre nosotros no se estila lo que dentro los partidos de la burguesía es cosa corriente, donde, por ejemplo, se puede ser católico hasta la pared de enfrente y hacer zaimas á un judío, se puede ser monárquico rabioso y pactar componendas con republicanos rojos; donde se suele ser *excelentísimo* señor publicamente, y en privado un señor caco de marca mayor; donde se suele predicar moralidad á todo trapo y particularmente ser un *honnado* comerciante que se la pega al más pintado, cuando de *sisarite* en la medida ó de dar gato por liebre al parroquiano se trata; y en fin, donde reina la hipocresía como soberana absoluta, y los convencionalismos tan al vivo retratados por Max Nordau, son la mentira obligada de todo aquel que de burgués se estime.

Y toda esa falsedad procuramos ir la desterrando los socialistas en cuanto depende de nosotros, predicando con el ejemplo y sentando la mano al que falte á ello.

Por eso ese modo de obrar no lo entiende la burguesía ni los periódicos á su servicio.

Es muy elevada cosa para ellos.

**

Dice *La Almudaina* que se ha dispuesto que los oficiales de la guarnición de Madrid, no se presenten en público sin guantes.

Debe ser porque estos administrulos deben dar más carácter guerrero á los hijos de Marte.

Lo contrario que á los gatos.

**

Al rededor de la residencia del Zar, hay apostadas continuamente innumerables fuerzas cosacas, con el fin y objeto de guardar la *sagrada* piel de

Nicolás II de cualquier *peladilla* metrallesca, que por allí andara descarriada.

Se conoce que el déspota ruso, apesar de su *sacratísimo* origen, tiene mas fé para salvar su pellejo, en las precauciones puramente mandadas, que en las que puedan tomar las potestades divinas para garantizarle la vida.

Y si estas *dudas* del poder divino asaltan á los que se dicen sus representantes en la Tierra, ¿que se deja para nosotros, míseros mortales?

Pues.... no creer ni tanto así en su divinidad ni en tales poderes.

Y estaremos en lo cierto.

* * *

El Dulcamara del republicanismo español, ciudadano Nakens, ha encontrado un método infalible para curar la afrota de la *Niña* y hacer que, en un periquete, se implante la República en España.

Solo hace falta para eso, que el partido (y tan partido!) republicano, inspire confianza á los elementos que puedan ayudarles á traerla, se pongan luego de acuerdo y.... ya está.

Como se vé la cosa es tan sencilla como la que preconizaba aquel vendedor de polvos para matar pulgas; «ase coje la pulga, decía, se le abre la boca, se le mete una *poqua* de polvo.... *é pulga morta*.

Si, pero ¿quien caza y consigue eso del animalito?

¡Ahí *eco* el problema.

* * *

El *Diario de Mallorca* tomando pié de la *Corres* madrileña, inserta unas cuantas sandeces a propósito de la celebración del Congreso socialista de Jena, celebrado por nuestros camaradas alemanes, que no merecen el honor de la refutación.

Pero ¿no veis ¡oh! carcas, que á esas alturas con combatir al Socialismo del modo que lo hacéis, no lograis otra cosa que hacer *de retir* á quienquiera que tenga más arriba de un adarme de meollo?

¡Vaya con esos frailucos!

* * *

Consecuencia férata-bufa.

Los *antipolíticos* de por acá como los de por allá, que berrean en todos los tonos que el mayor de los males que á un obrero le puede suceder es que se ocupe de política, porque esto hace *sociatero adormidera* y sabido es que por eso nos aborrecen cordialmente á los que militamos en el Partido Obrero, atribuyéndonos la causa de que ya no tengamos *la Social* á la vuelta de la esquina, continúan estando á partir un piñón con los *políticos* republicanos.

En la actualidad hacen las migas tan *justicias* que el contubernio llegó al extremo de que estuvo en un tris el que uno de las cabezas visibles de la acatería *antipolítica*, birlara el primer puesto al consecuente republicano Sr. Serra, en la proclamación de candidatos para futuros concejales, que el día 7 se hizo en el mismísimo local de la «Unión Republicana.»

Es decir, que solo faltó el negro de una uña, para que, uno que dice abominar de la *maldita* política, fuera el representante oficial de los políticos que militan en un partido burgués.

¿Se quiere una prueba más patente de la buena fé que encierran las palabras de los que aconsejan que se huya de la política como de la peste cuando, en su odio á los socialistas, se dirigen á los trabajadores presentándonos como rémoras para su emancipación?

Nos parece difícil.

* * *

Nuestros lectores y con ellos todos cuantos tienen sano caletre, acaso se pregunten asom-

brados como es posible que, ante tan repetidos ejemplos de inconsecuencia en los devotos de la *seña* Acracia, aun encuentren estos entre los trabajadores, quienes les paren oídos cuando despotrican contra nosotros.

No hay que asombrarse; la estulticia tiene hondas raíces y es difícil extirparla; pero todo se andará.

Hay más días que longanizas.

* * *

Pero.... *¡corpo di Bacol!* ahora caemos en la cuenta de que entre los discípulos de Bakunine, la inconsecuencia se convierte en la consecuencia más formal.

Porque, ¿no declaman en mítins y periódicos que el hombre ha de ser libre, absolutamente libre, sin admitir ninguna clase de imposición? Pues, entre las *libertades* de que debe gozar, ha de encontrarse forzosamente la de poder predicar una cosa y practicar la diametralmente opuesta.

Por cuanto esto es una *libertad* como otra cualquiera.

Anarquicamente hablando.

Gabriel Binimelis candidato republicano?

Pues sí, señor; Gabriel Binimelis, el casi jefe del *anarquismo* palmesano, el que dice que la *política corrompe* al individuo y *esclaviza* la humanidad, en la elección de candidatos á concejales celebrada por el partido republicano el sábado pasado por la noche, *disputó* el primer puesto del tercer distrito al antiguo y consecuente republicano el doctor D. Guillermo Serra, resultando del escrutinio 137 votos á favor de éste y 110 á favor de Binimelis, quedándose este último con el segundo puesto, en caso que el Comité decida luchar por las mayorías y minorías.

Como se vé, faltó muy poca cosa para quedar derrotado el republicano señor Serra y llevarse el triunfo el *anarquista* Binimelis.

Que todo eso significa un fracaso más para el partido republicano y una enorme falta de sentido político de los republicanos de Palma á la vez que un mayúsculo pastel para Binimelis el más miopo lo comprende, y si alguien lo duda, puede aprovechar el siguiente botón de muestra que sacamos del número 202 del periódico anarquista madrileño *Tierra y Libertad*. Ahí vá; no asustarse, lectores:

«Con la **POLÍTICA** jamás podremos vencer; entre lo corrompido no cabe lo sano, para que no se corrompa y pierda; he ahí nuestro lema. Queremos la instrucción para que venga el convencimiento, pero sin perder ocasión de reclamar lo que legítimamente nos corresponde: el pan, el vestido y el descanso que nunca podremos obtener por medio de la **POLÍTICA**.»

«Quién no ama la libertad, no se quiere á sí mismo; quien vive indiferente, no tiene corazón; quien no conoce los males que nos afligen por culpa de esa **POLÍTICA** RUIN y MALDITA es un **INSENSATO**, más todavía, un **CRIMINAL**, porque consiente que le maten moral y materialmente sus verdugos.»

«Se suplica la reproducción en la prensa obrera del mundo.—**GABRIEL BINIMELIS.**»

¿Sabrían decirnos los republicanos y anarquistas, por donde se atan esos mosquitos? Y usted, don Gabriel Binimelis, ¿no podría expli-

carnos las reglas de su sentido común? Y tú, clase trabajadora, ¿todavía no tienes criterio para saber quienes son los que te engañan y te venden publicamente?

RECLAMACIÓN

Los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales Francisco Mora y Cipriano Rabio visitaron el jueves de la semana pasada al subsecretario del Ministerio de la Gobernación, por no serles posible ver, á consecuencia de estar ausente, al jefe de dicho departamento.

Dos asuntos trataron con el Sr. Latorre: uno, el proceder de las autoridades de Vigo en la huelga de aquellos tipógrafos, proceder á todas luces arbitrario y provocativo; y otro, el fin que se persigue por aquella autoridad militar de pretender que sufran castigo los compañeros Botana y Maceda por un delito que no han cometido: el de silbar á la guardia civil.

Los comisionados hicieron notar al jefe interino del citado Ministerio que para lograr dicho propósito se había hecho ir á la cárcel, cuando aquellos compañeros estaban presos, á un sargento y un cabo de dicho instituto con el objeto de que los conocieran y pudieran decir más tarde que eran ellos á los que habían visto en el lugar donde se verificó la silba. Además, dijeron al señor Latorre que á un corneta del referido cuerpo que se había negado á declarar contra Botana se le amenazó por un teniente con un revólver, y que habiéndose quejado á la superioridad el citado corneta del atropello de que fué víctima, la investigación de aquella dió por resultado *sospechar* que el corneta no está en los cabales y enviarle al hospital para que se le observe durante seis meses.

Los comisionados agregaron que de consumarse la trama que se preparaba, esto es, condenar á Botana y Maceda, ó á uno de los dos, el Partido Socialista protestaría enérgicamente, cante, calificando cual se merecía á los que cometieran acto tan irritante.

El subsecretario de Gobernación manifestó á los vocales obreros que encargaría al gobernador de Pontevedra fuese á Vigo á ver si podía solucionar la huelga, y respecto de las quejas dadas acerca de la guardia civil, que se informaría de lo que hubiera, llamando después á los comisionados para enterarles del resultado.

Ellos y nosotros

Los partidos burgueses se organizan de arriba abajo; el Partido Socialista se organiza de abajo arriba.

Los políticos burgueses forman el partido y después se dan programa; los socialistas presentan el programa y forman luego el partido.

La vida de los partidos burgueses depende de sus directores; la existencia del Partido Socialista depende de la realización de su programa.

La propaganda de los políticos burgueses se encamina á exaltar las pasiones más inhumanas; nuestra propaganda se dirige á instruir las inteligencias.

Las agrupaciones de la política burguesa dependen de sus candidatos; entre los socialistas, los candidatos tienen que rendir cuenta á las Agrupaciones.

Los partidos burgueses representan los privilegios de casta; el Partido Socialista encarna las aspiraciones de los débiles, de los oprimidos.

¡Elegid, obreros!

J. A. Areaga.

MARRATXI

UN JUEZ APROVECHADO

Para que tomen ejemplo los demás pueblos y vean el modo de obrar con justicia y entera imparcialidad, publicamos el siguiente escrito:

En diferentes ocasiones se ha ocupado este semanario, del proceder que con los obreros vienen observando algunos burgeses de este pueblo; pero nunca hubiéramos creído que llegase el caso de tener que observar el mismo procedimiento, para con el señor que hoy es objeto de nuestra atención; tanto por la posición social que ocupa, como por el sagrado deber que tiene de dar ejemplo a los demás.

Este señor es l'amo de Son Sureda y á la vez, juez municipal de Marratxi, que teniendo obreros ocupados en su posesión, ha adoptado un nuevo sistema de retribución para con sus operarios, sin duda por aquello de que es juez y puedan decir que se diferencia de los demás explotadores.

Pues de los obreros que tiene ocupados, hay uno entre ellos, para quien la Naturaleza no ha sido tan pródiga como era de esperar, y resulta que el pobre hombre es cojo; pues á este obrero, el señor juez le retribuye con cinco céntimos diarios menos que á los otros obreros, porque es cojo. Si fuera como los demás trabajadores que no son cojos, sería considerado igual que ellos y cobraría lo mismo; pero no siendo como los otros no se le considera con iguales derechos.

Así opina el señor juez y amo, y es digno de que se le respete.

¿Que tienen que ver las cualidades físicas en el hombre, si desarrolla la misma cantidad de trabajo, tanto si las reúne buenas y es un buen mozo, ó feas y es contrahecho?

Alguien puede que opine así, pero l'amo de Son Sureda opina muy distintamente; y para que acaben de corciorarse que este señor no es como los demás, ahí va otro dato.

De los obreros que tiene, no todo el año les dá trabajo, pero el que tiene la suerte de trabajar todo el año, este tampoco cobra lo mismo que los otros; como sucede con uno que en la actualidad está cobrando un real menos diario, por haberlo tenido todo el año ocupado en su posesión.

Estas consideraciones no todos los explotadores las adoptan bajo un mismo sistema.

Sin duda estos ahorros serán destinados al viage de *la tuna de miel*, ahora que ha casado á su hija.

¿Cuando verán la luz de la verdad estos infelices obreros que creen que sin amos ó señores no pueden vivir?

Un explotado.

DESDE LA ARGENTINA

El Pacto de Solidaridad entre la U. G. de T. y la F. R. O. A.—«La Vanguardia» en diario.

Estimados compañeros de EL OBRERO BALEAR: Entre los acontecimientos más dignos de ponerlos en atención y de añadirlos á la historia de los mismos del proletariado argentino figuran los recientes: el Congreso de la Unión General de Trabajadores y la aparición de *La Vanguardia* de hebdomadario en diario.

Demasiado extenso en consideraciones me haría si tuviera que enumerar y tratar todos los puntos que han dado ambiente nuevo y vivificado los ánimos al Congreso. Baste el decir en síntesis que sus resoluciones han venido á afirmar una vez más el carácter revolucionario y el uso de procedimientos enérgicos en lo sucesivo cuan-

do las circunstancias lo demuestren. Resoluciones que consisten en declarar la Huelga General siempre que sea solicitado por un 60 por 100 de los obreros federados y que se ha visto en la necesidad de ponerlas en práctica ante la información frecuente y parcial del Gobierno *republicano* en los conflictos que estallan entre el capital y el trabajo; ante una repetición de suspensiones de los derechos constitucionales y atropellos con las organizaciones obreras y también para la derogación de la draconiana Ley de Residencia ó impedir se lleve á cabo la promulgación del proyecto de Ley Nacional del Trabajo por obstaculizar y dificultar el desarrollo del movimiento social y coartar los derechos de ciudadanía.

Teniéndose en cuenta las especiales circunstancias en que se encuentra el proletariado de esta República Federal, donde la policía está convertida de hecho en un Santo Oficio—como así ya se le llama—no deben ser objeto de censuras tales conclusiones de una institución colaboradora y con táctica del Partido Socialista. Y á propósito para que tales medidas se generalizaran, para que alcanzasen mayores proporciones en provecho del pueblo argentino he aquí que acuerda el Congreso enviar una comunicación á la Federación Regional Obrera Argentina—que poco después celebraba también su Congreso—por si aceptaba un pacto de solidaridad para hacer frente al Gobierno con la huelga general para casos anormales á fin de formar un solo cuerpo, fuerte y de empuje de las dos colectividades nacionales; y el Congreso, días después en sus conclusiones sobre tal propuesta, declara inútil é ineficaz todo pacto escrito y de que la solidaridad se ejerce en un momento dado. Contestación de la que debemos acordarnos por ser de una institución que en el mismo Congreso dedicó largas horas á varios temas anarquistas recayendo en la siguiente aprobación: de propagar entre los obreros federados los principios del comunismo anárquico. Debemos anotarla á tal respuesta por figurar en los primeros cargos de ella, ácratas de reconocida significancia que tan solo no les mereció tal propuesta atención de discutirla sino que sacaron á relucir sus habilidades en el arte de calumniar y criticar groseramente la historia de la U. G. de T. deleitando y satisfaciendo á todos aquellos que no pueden verla en buenos ojos.

Ya lo veis compañeros, á una proposición tan sincera y leal han contestado con el desprecio los que se dan el nombre de revolucionarios de verdad y nos dan á nosotros el de *adormideras*.... «á la invitación franca y cordial de los unos responde el repudio de los otros» dice *La Vanguardia*.

Pacto que de haberse aprobado hubiera unificado la clase trabajadora en el campo de lucha y contribuido en parte á hacer desaparecer odios existentes entre los obreros de ambas colectividades, educándolos y haciéndolos respetables á pesar de las inclinaciones que tuvieran á diversas tendencias sociológicas.

Algo pareceme tiene que costarle á la F. R. O. A. el haber rechazado tal alianza ó pacto sin haberlo meditado fuera de pesimismo y prejuicios, pues donótase en su seno ahora una disparidad tal de criterios por manifestaciones expuestas en la prensa obrera por varios delegados juiciosos que admitían el pacto y por las impugnaciones de otros.

Tal rechazo enseña y no podemos quejarnos de los *irrevolucionarios*. Esta vez sí que desahogo el refrán, de que «son diferentes perros pero con iguales nombres y collares» que los de España. ¡Oh, Santa Acracia, condena á tus devotos!

**

Apareció ya por fin el 1.º del actual el diario socialista *La Vanguardia*, el que durante el espacio de dos años ha sido semanario. Se le cree puede contar ya con vida propia y que no resultará *déficit* ninguno y caso de lo contrario numerosas sociedades premiales y centros socialistas le prestarán el apoyo material con cuotas mensuales que están votadas. Así mismo para mejorar en lo más breve la confección tipográfica, darle mayores dimensiones y poder tener varios corresponsales telegráficos en provincias, el Comité Ejecutivo del Partido Socialista acordó iniciar una suscripción, la cual se ve en aumento á diario.

Lleva buenas informaciones telegráficas de las principales capitales del mundo. En su editorial del primer día, decía el paladín de la clase obrera organizada y consciente, que de semanario doctrinario convirtiase en diario de lucha y batalla contra el Gobierno y de informaciones que informen á los trabajadores. Y efectivamente amplió sus palabras, por haber empezado ya á colaborar con el diputado socialista Dr. Palacios en la campaña para conseguir la reducción de los derechos aduaneros para los productos forestales por ser causa ellos del creciente encarecimiento de la vida en la nación y singularmente en esta gran metrópoli.

Por no hacerme demasiado extenso y dejando otros asuntos para otra, os desea salud y Revolución Social

El Corresponsal.

Buenos Aires 10 Septiembre 1905.

TRIUNFOS SOCIETARIOS

Sin necesidad de recurrir á la huelga ha obtenido una completa victoria la Sociedad de Albañiles «La Reforma», de Linares.

Reclamó á los patronos de dicho oficio la jornada de 8 horas desde octubre hasta marzo y de 9 horas desde abril á septiembre, y aquéllos han concedido dichas jornadas.

Este resultado, consecuencia de contar con Sociedad los compañeros del citado oficio, debe llevar á las filas de la misma á los albañiles que no estén asociados.

Las mejoras se consolidan con la unión y con la unión también se conquistan nuevos beneficios.

Aunque pequeña, han logrado una nueva victoria los obreros panaderos de la antedicha población.

Al patrono Juan Molina le pidió la Sociedad que admitiera un obrero más en su casa, porque la labor que se realizaba en ella era excesiva para el personal que tenía.

Negóse el patrono á ello, y declarados en huelga los socios, los suplió con cuatro *esquiroles* de Bailén, diciendo que jamás admitiría en su casa á ninguno que perteneciera á la Sociedad; pero los nuevos operarios debieron ser tan *útiles*, que los despidió, y fué por los asociados para que ocupasen sus puestos, accediendo á la creación de una nueva plaza.

Felicitemos á los albañiles y á los panaderos por sus respectivos triunfos.

El hombre posee la propiedad de la materia orgánica (la de producir lo que consume) en su más alto grado de desarrollo. Sin ningún trabajo de su cerebro, ni de sus brazos, ni de sus músculos, ni de sus piernas, con sólo el trabajo de sus intestinos y de sus riñones reproduce casi el valor de lo que consume. Este trabajo intestinal es el único que realizan los animales inferiores y los capitalistas.—Lafargue.

MOVIMIENTO SOCIAL

EXTERIOR

CUBA.—En San Cristóbal han celebrado un mitin los escogedores de tabaco en rama. La concurrencia fué numerosísima. Presidió el compañero Manuel Cendoya ó hicieron uso de la palabra buen número de individuos. Del resumen hecho por el presidente tomamos el siguiente párrafo:

«Viviendo como vivimos en una República democrática con «todos y para todos», aún no tenemos, dijo, una ley de accidentes del trabajo, no obstante ocurrir á diario desgracias irreparables que llenan de luto y de dolor inmenso infinidad de hogares de desvalidos hijos del trabajo. Esa ley—continuó diciendo Cendoya—existe ya desde hace muchos años en Inglaterra, Alemania, Italia y España, donde todavía impera el régimen monárquico, lo cual prueba que para los trabajadores una y otra forma son indudablemente iguales, porque ambas son mantenedoras de la esclavitud del salario y la explotación infame de los menos contra los más. Que los explotados deben dejar solos á los políticos de oficio, y que si política quieren hacer, deben hacerla de clase procediendo á formar el Partido Socialista Obrero, único que en todas partes está frente á frente del sistema capitalista que absorbe todas nuestras fuerzas, todas nuestras energías.»

ALEMANIA.—El resultado de las elecciones del Landtag de Sajonia ha sido favorable á los socialistas, que seguramente tendrán en él una importante mayoría.

—En las elecciones del Landtag de Schwarzburgo-Rudolstadt han ganado 8 puestos los socialistas, resultando con mayor número de votos que en las elecciones anteriores.

—A consecuencia de persistentes gestiones de parte de la Asociación de Obreros constructores de caminos de hierro de Baviera cerca del ministro, éste ha declarado que á partir del presente mes la jornada de trabajo será de 9 horas.

HOLANDA.—Se han celebrado en las principales poblaciones de este país manifestaciones numerosas en favor del sufragio universal.

SUECIA.—El *lock out* de los obreros metalúrgicos continúa. Los obreros no han aceptado las condiciones que los patronos les han propuesto. El número de huelguistas forzosos, que luchan desde hace tres meses asciende á 17.000.

AUSTRIA.—Se ha celebrado en Budapest un Congreso electoral del Partido Socialista Húngaro para tratar única y exclusivamente del sufragio universal. Han tomado parte en él 425 delegados en representación de 246 organizaciones, pertenecientes á Budapest y á 150 poblaciones más. El acuerdo tomado, después de un vivo debate, fué acudir á la huelga general para recabar aquel derecho.

INGLATERRA.—El número de delegados al Congreso de las Asociaciones obreras se ha elevado á 458, representando 214 *Trades-Unions*, en las que figuran 1.561.000 miembros. Los constructores mecánicos de Durham, que hasta ahora se habían separado del movimiento de aquéllas, se han unido á él este año, precisamente cuando se ha marcado más el carácter político del mismo.

POLONIA RUSA.—El Tribunal de Varsovia acaba de condenar á muerte al revolucionario Martín Kasprzak, adherido al Partido Demócrata Socialista de Polonia y exmiembro del Reichstag alemán. Tenía 48 años y militaba desde los 20, primero en las filas socialistas de Alemania, después en las de Rusia. Había estado preso muchas veces. El 27 de abril de 1904 fué sorprendido por la policía cuando estaba trabajando, con otros camaradas, en la tipografía del Partido polaco. Pa-

ra dar tiempo de huir á sus compañeros, hizo uso de las armas, poniendo á cuatro polizontes fuera de combate. Sujetado por los otros, fué preso con el compañero Gurtzman, al cual se le condenó á 15 años de trabajos forzados.

La defensa de Kasprzak y sus compañeros, echó por el abogado Stahl, fué verdaderamente digna de un defensor del Socialismo; pero no causó ningún efecto en sus jueces. Kasprzak escuchó con una calma estoica la lectura de la sentencia: durante mucho tiempo había puesto su vida en peligro. Sólo se convenció cuando el segundo de sus abogados quiso refutar una frase pronunciada por el Jurado, que había dicho que Kasprzak no era digno de ser demócrata socialista. Entonces, mudo por la emoción, fijó su mirada en el Jurado y levantó varias veces los brazos mostrándole los puños en señal de amenaza.

El recurso de casación, interpuesto por el abogado, no fué admitido. A fin de no dar tiempo á los compañeros de Alemania para solicitar de su Gobierno que impidiera el asesinato de uno de sus compatriotas, las autoridades de Varsovia hicieron cumplir la sentencia, sin conceder al condenado el consuelo de ver á su joven esposa y á su hijo. Solamente el sacerdote y sus verdugos han sido testigos de su sacrificio. El primero de ellos es el que ha proporcionado detalles de su muerte.

Kasprzak, agotado por 18 meses de prisión, recobró todo su coraje revolucionario ante la hora, lanzando el grito de ¡Viva la Revolución! al meter su cabeza en el lazo corredizo.

HUELGAS

INTERIOR

GALICIA.—En Vigo sigue mantenida la huelga con la misma unión y con el mismo entusiasmo por parte de los obreros.

Ha sido puesto en libertad uno de los huelguistas presos, continuando en la cárcel, como presunto autor de la agresión á tres traidores, el compañero Ramón Alvarez.

Durante la última semana ha recibido la Asociación Tipográfica los siguientes donativos de las Sociedades de fuera de la localidad:

- Sociedad de Impresores tipógrafos «La Solidaridad», de Barcelona, 50 pesetas.
- Sociedad de Torneros de cilindros «La Lealtad», de Baracaldo, 10.
- Artes Gráficas, de Oporto, 58.
- Constructores de Calzado, de Sitjes, 10.
- Carpinteros de Jaén, 10.
- Carpinteros de Pamplona, 5.
- Sociedad de Obreros en mosaicos y oficios similares de Vizcaya, 10.

Ahora vamos á dar, para que los conozcan los obreros honrados, los nombres de los desgraciados (no merecen otro calificativo) que han hecho traición en esta huelga.

He aquí el *ábum de honor*, como dice nuestro estimado colega *Solidaridad*:

FRANCISCO FERNÁNDEZ (a) *Chiqué*, empleado en el Ayuntamiento, ocupa plaza de cajista.

ANGEL VARELA GOMEZ, periodista, corresponsal de *El País*, de Madrid, y por tanto republicano, ocupa plaza de cajista.

JOSÉ FONTENLA REYES, teniente retirado de carabineros, ocupa plaza de cajista.

ALFONSO PASCUAL, empleado del ferrocarril, ocupa plaza de cajista.

JOAQUÍN PEREIRA DE LEMA (a) *Peteneras*, *jabagadol*, ocupa plaza de cajista.

MARCELINO VILLAVEVERDE, *jefe de la guardia municipal* y muy bruto, también hizo de cajista, pero con intermitencias.

JOSÉ FERNÁNDEZ, cabo de municipales, hizo lo mismo que su jefe Marcelino, ó sea el anterior.

FRANCISCO LAFUENTE, también cabo de municipales, por no ser menos que su compañero Fernández, ayudó á doblar periódicos.

Estos sujetos, con un puñado de tipógrafos forasteros cuyos nombres publicaremos á su debido tiempo, tienen á su cargo la degradante misión de prolongar la actual huelga, para que los que están luchando por conseguir una modesta elevación en los salarios tengan que rendirse á causa de las vicisitudes por que pasan.

Se equivocan de medio á medio esos rufianes. Aún hay en España obreros conscientes que ayudan moral y materialmente á sus compañeros los tipógrafos de Vigo, y éstos saldrán victoriosos en la lucha entablada contra el egoísmo patronal, el cual jamás se ve harto de esquilmar al obrero.

Los obreros que trabajaban en la reparación de la carretera de Vivero (Lugo) se han declarado en huelga por no acceder á aumentarles el jornal el contratista de las obras.

INGRESOS EN EL PARTIDO

La Agrupación Socialista de Villafranca del Panadés (Barcelona) ha sido alta en el mismo.

Tenemos noticias de que en otros puntos se realizan trabajos para constituir colectividades de la misma índole.

El Cirujano Pedicuro D. G. Palmer Gelabert ha abierto al público (Calle de Sitjas, núm. 16) un Gabinete Clínico montado conforme los adelantos modernos.

Dicho facultativo nos participa que para favorecer las clases obreras ha establecido los Miércoles y Viernes una consulta especial de 11 á 12, gratis al público en general.

En dicho Gabinete también tiene instalado un servicio de vacunación.

Orfeón Obrero Balear

Esta masa coral compuesta de jóvenes obreros que quieren dedicar sus pocos ratos desocupados á la instrucción, ha reanudado sus tareas de ensayos, privados hacia dos meses á causa del calor que se sentía este verano.

Se suplica á todos los coristas la puntual asistencia á los ensayos, pues de ellos sale el provecho ó fin que se persigue al bello canto.

Al mismo tiempo se convoca á todos los coristas y protectores, á Junta General extraordinaria para el día 17 á las nueve de la noche para tratar asuntos importantísimos.

Se suplica la asistencia.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Lluchmayor.—S. V.—Recibidas 15'50 pesetas; pagado paquetes hasta fin de Septiembre de 1905.

Capdepera.—C. P.—Recibidas 2 pesetas; pagado hasta fin de Octubre de 1905.

Erandio.—A. S.—Recibidas 3 pesetas; pagado hasta 14 de Agosto de 1905.

Marratxi.—S. «La Liga».—Recibidas 6 pesetas; pagado paquetes desde el número 248 al 253.

Sóller.—A.—M. Recibidas 17 pesetas; pagado hasta 30 Septiembre de 1905.

Solución á la charada del número anterior:
Labor

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de Francisco Soler, Conquistador, 39 y 41